

## DIARIO

## BALEAR

Del jueves 4

de Mayo

Año de

1815.



✠ La Ascension del Sr. y sta. Mónica. = 40 horas en los Agustinos, y en santa Clara.

Observaciones meteorológicas de ayer.				Afeccion. astron. de hoy.	
Epocas.	Termóm.	Baróme.	Atmósfera.	Sale el sol á las	
7 de la m.	11 g.	28 p.	O.	5 y 6 min. y se	
12 del dia	12 g.	28 p.	O.	pone á las 6 y	
5 de la tar.	12 g.	28 p.	O.	54 min.	

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia Don Miguel Ribell, sargento mayor agregado al regimiento suizos de Winpfen: parada, Cariñena: visita de hospital y municion, suizos de Winpfen: rondas de la plaza, suizos núm. 4: contrarondas, Cariñena: teatro, suizos núm. 4.

### AUSTRIA.

Viena 15 de Marzo.

Es imposible describir los sentimientos de indignacion de que se llenaron los Soberanos reunidos en esta capital al saber el desembarco de Napoleon en Francia: sentimientos que no cesan de expresar con una energía y franqueza que será uno de los hechos mas notables que caractericen la época actual. Inmediatamente resolvieron que marchasen 3000 hombres hácia el Rin, 2000 á aumentar el ejército de Italia, y otros 2000 á los Países-Baxos. Han marchado ya 40 carros para transportar las tropas rusas que estan en Polonia, y se han enviado órdenes perentorias á Petersburgo para que inmediatamente se embarque la mayor parte de la guardia imperial. Por otra parte el ejército austriaco está todo en movimiento. No hay un solo cuerpo, un solo regimien-

to que no tenga ya orden de marchar. Jamas han estado los Soberanos tan unánimes y conformes en poner fin á las desdichas que de nuevo amenazan la Europa.

La mayor parte de la numerosa y brillante guarnicion de esta capital ha recibido hoy orden de estar pronta á marchar. S. M. el rey de Baviera ha embiado órdenes á Munich y Augsburgo para poner en movimiento todas las tropas que alli haya.

Puede dar una idea de la gran actividad que hay aqui el saber que en el espacio de tres dias han salido para diferentes puntos 115 correos.

*Idem 16.*

Siguen despachandose todos los dias muchos correos; y se sabe que muchos cuerpos de tropas estan en marcha para las orillas del Rin, en donde debe formarse un ejército de observacion hasta que los acontecimientos de Francia esten enteramente sofocados.

El emperador Alexandro, que habia resuelto marchar á fines del mes á Munich, en donde le esperaba su augusta esposa para dirigirse de alli á Carlsruhe, ha suspendido su viage, y lo mismo ha hecho el rey de Baviera, que debia partir el 23 para recibir en su capital á S. M. I.

Se habla de la formacion de un ejército de observacion compuesto de tropas alemanas, que ocuparán todo el territorio que hay á lo largo de la orilla derecha del Rin.

El congreso publicará de un dia á otro una declaracion muy circunstanciada con los principios generales de la organizacion de Alemania. Esta declaracion se prepara en la junta alemana, compuesta de los ministros de Austria, de Prusia, de Baviera, de Hannover y de Wurtemberg.

Se dice que los dos emperadores de Austria y de Rusia no tardarán en marchar á Francfort. Sin embargo, su ida no está tan próxima como algunos lo creen en Viena.

*Idem 20.*

Quizá no se habrá executado nunca un convenio que haya merecido una aprobacion ni tan grande ni tan general como el que firmaron el 13 del corriente los Soberanos reunidos aqui con

el noble objeto de proteger y cimentar la paz del continente, y exterminar à los facciosos que han concebido el temerario proyecto de intentarla perturbar. Es verdad que tampoco se habrá formado nunca un proyecto mas generoso ni mas noble, ni de una utilidad tan general, como que interesa inmediatamente à toda la Europa, en donde no hay ni un solo individuo que no vea en Napoleon el origen y principios de toda especie de males y privaciones que ha sufrido, y que necesariamente tendria que sufrir de nuevo, si por desgracia del género humano volviese otra vez à dominar parte del continente este genio perturbador, y enemigo del orden y de todo lo mas sagrado que existe sobre la tierra. Para llevar, pues, adelante los Soberanos de Europa sus generosas ideas han convenido solemnemente en que marchen contra la Francia 80000 hombres, los quales deberán invadir su territorio en el caso de que esta nacion, olvidada del solemne juramento que apenas hace un año hizo à favor de su legítimo Soberano, intente apoyar los proyectos criminales del monstruo que durante tantos años la hizo servir de instrumento de sus miras locas y ambiciosas, y de las desgracias de su propio pais y de los extraños; y en tal caso tambien, en virtud de propuesta del embaxador de Francia, las fortalezas se entregarán à disposicion de las potencias aliadas. Hecha esta convencion; señalado el número de tropas con que cada una de las potencias deben concurrir à esta grande empresa; designado el punto que cada una de ellas deba ocupar con sus exércitos y ajustado el plan general de operaciones, fue enviado por los Soberanos reunidos en el congreso el conde Pozzo di Borgo por embaxador extraordinario al rey de Francia Luis XVIII para anunciarle las determinaciones tomadas, y ofrecerle el auxilio de todas sus fuerzas reunidas.

El rey de Dinamarca por su parte se ha convenido solemnemente en dar para exterminar las pérfidas maquinaciones de Napoleon un contingente de 15000 hombres de sus mejores tropas, las quales, si las circunstancias lo exigen, obrarán en la Bélgica à las órdenes del duque de Wellington, en quien toda la Europa tiene los ojos fixos.

Siguen despachandose correos à todas partes, aunque no en tanto número por falta de caballos en las postas.

El último correo que acaba de llegar ha traído la noticia

de que el ejército austríaco, á las órdenes del general Bubna, ocupa ya los Alpes, juntamente con el sardo.

El ejército prusiano del Rhin constará de 18000 hombres, mucha parte del qual está ya en movimiento.—Las tropas rusas, que no habian pasado todavía de Dantzick, han hecho alto, y esperan órdenes para salir adonde han de dirigirse.—Todo el ejército bávaro y wurtembergues entrará inmediatamente en campaña, y de ellos el último se hallará hoy en la Suiza.—Las tropas de esta potencia se unirán á la causa comun, y permanecerán en observacion sobre las fronteras de Francia hasta que reciban orden de avanzar.—Entre Munich y Ratisbona se está juntando un gran ejército ruso de reserva para obrar segun lo exijan las circunstancias.—En Italia habrá un ejército de 12000 hombres, que deberá obrar en el sur de la Francia, á las órdenes del príncipe Schwastzemberg, y además habrá otro de observacion en la Toscana.

Hoy ha salido para Brusélas el duque de Wellington, de cuya pericia militar y profundos conocimientos políticos, bien acreditados en esta época, esperan el congreso de Viena y la Europa toda los mas felices resultados de las operaciones del ejército combinado que debe obrar en la Belgica baxo sus ordenes.

Se dice generalmente que los Monarcas permanecerán por ahora aqui, en donde estará el cuartel general; el qual al empezarse las hostilidades, se trasladará á Francfort del Mein, en donde el congreso terminará sus sesiones.

Ayer noche 40 franceses disfrazados intentaron apoderarse de la persona del hijo de la archiduquesa Maria Luisa; pero la vigilancia de la policia frustró su temeraria empresa. Estos criminales tenian preparados 16 coches, que debian reunirse á cierta hora en un punto determinado, y habian prevenido caballos de posta en todo el camino hasta el Rhin. Entre los autores de este atentado, que estan presos, se halla un general y dos coroneles.

El general austriaco conde Stuhremberg fue quien mandó prender á madama Leticia Bonaparte y á la princesa Paulina, que llevaban proclamas de Napoleon para esparcir las por Italia.

Se han dado hoy las órdenes necesarias para traer inmediata-

meate preso á la fortaleza de Brunn á Geronimo Bonaparte, que fue preso en Trieste. Luis y Luciano quedarán, al parecer, en libertad.

Esperamos aquí muy en breve al príncipe de Condé que pasó el 16 por Francfort.

**PIAMONTE.**

*Génova 5 de Abril.*

*Extracto de la relacion de la entrada en esta ciudad del Sumo Pontífice Pio VII el dia 3 del corriente.*

En la gaceta de 3 del corriente se dixo los sentimientos de piedad con que fue recibido S. S., y el numeroso pueblo que salió á recibirle fuera de la ciudad, y que ocupaba las calles y edificios de ella; pero es preciso decir alguna cosa de las demostraciones de satisfaccion que hizo en poseer por segunda vez en su seno al sucesor de los apóstoles y vicario de Jesucristo en la tierra.

El Santo Padre llegó felizmente desde Liorna á Sarzana, en donde fue recibido con las mayores demostraciones de alegría, y se le hicieron los honores debidos á su alta dignidad por la guardia noble y por las tropas británicas que estan de guarnicion.

Despues de haber dormido S. S. en el palacio episcopal, salió á la madrugada del dia siguiente hácia Larece, y por el mar llegó á Rapallo en una falúa del Sr. Francisco Amati, encargado del señor gobernador de Sarzana para conducir hasta Génova al Padre Santo. En Rapallo encontró las mismas demostraciones públicas de veneracion y de afecto. Pasó la noche en el palacio del Sr. Carlos Serra, y al dia siguiente, despues de haberse dignado dexar besar su pie y dado la bendicion, se encaminó nuevamente por mar á Génova entre las aclamaciones del pueblo y las salvas de la artillería de la torre.

En su tránsito se vieron aproximarse en hermosas falúas los empleados públicos, y muchos caballeros principales de la ciudad, impacientes de tributar su homenaje á tan ilustre viagero. El Padre Santo estaba visiblemente penetrado y conmovido de una vista tan tierna, y de unos sentimientos tan sinceros.

A la una del dia, habiendose sabido que la falúa de S. S. es

taba en el Sturla, todo el mundo se dirigió hacia aquella parte, y principalmente los buques españoles que se hallaban en este puerto con el caballero D. Antonio Beramendi, cónsul de S. M. Católica, que con tal objeto habia tomado oportunas disposiciones, á los quales se unieron bien pronto otros varios buques genoveses.

El estruendo del cañon, el repique de las campanas, el temblar de las banderas de todas las naciones, la multitud de barcas que cubria el mar, el inmenso concurso que se veia en todas partes presentaba un espectáculo extraordinario.

En el desembarcadero del Puente Real fue recibido S. S. por el Emo. arzobispo, acompañado de todo el cabildo de la catedral, de los curas párrocos y demas eclesiásticos. Al saltar en tierra S. S. fue cumplimentado por el gobernador del genovesado con su estado mayor, la junta de gobierno, y del gefe y cuerpo de los ancianos. El comandante de la tropa inglesa con su plana mayor presentó igualmente á S. S. sus obsequios, y le ofreció su respetuoso servicio.

Subió el Padre Santo en la carroza que le estaba prevenida, y se dirigió á la metropolitana de San Lorenzo en medio de una escolta de soldados, y seguido de una procesion con la cruz, en que iba el clero vestido de ceremonia, y al que seguian á pie el Emo. arzobispo y otros muchos personajes, entre ellos el cardenal Paeca, camarlengo de la santa iglesia y pro-secretario de Estado; monseñor Giorgio D'Oria, maestro de cámara, del arzobispo de Edessa, monseñor Bertazoli, limosnero santísimo, y monseñor Testa, secretario de breves: tras esto iba un destacamento de la guardia de honor de S. M., y cerraba la marcha una partida del regimiento de Asti.

Despues de echar la bendicion con el Santísimo Sacramento, el Emo. arzobispo acompañó á S. S. en medio de la comitiva al palacio Durazzo, en la calle de Balbi, que le estaba preparado.

Al llegar S. S. á la plaza de la Fuente-amorosa, donde principiaban las filas de las tropas británicas, el estado mayor de las mismas se presentó al Padre Santo á ofrecerle nuevamente sus servicios. El Papa con el mayor agrado manifestó quan grato le era este obsequio.

La gente de ambos sexos corria por todas las calles á ver á S. S. y recibir su bendicion. Las colgaduras que habia en las ca-

sas de su tránsito eran del mayor gusto y especialmente en las calles de Balbi, Nueva y Novísima, en donde estan los edificios mas magníficos de la ciudad.

En la puerta del palacio Durazzo se hallaban á recibir à S. S. mucha nobleza, oficiales y varios Emos. cardenales, vestidos todos de ceremonia, y entre los quales se contaban Mattei, decano del sacro colegio, Opizzoni, arzobispo de Bolonia, y Galeffi; el caballero Radicati y el caballero Collegno y otros empleados por parte de S. M.

Despues de haber descansado algun tiempo se puso á comer S. S. en la mesa que estaba preparada de órden de S. M., que tiene mandado que los gastos del Padre Santo se hagan por su tesorería Real.

Todos los vecinos iluminaron espontáneamente por tres noches tanto sus casas de la ciudad como las de campo que tienen en sus inmediaciones, especialmente en la hermosa colina de Alboro, lo qual ofrecia el espectáculo mas grandioso.

El Padre Santo conocia hace mucho tiempo la riqueza de los señores genoveses y su adhesion á la Santa Sede que en esta ocasion han manifestado con el mayor entusiasmo.

Desde Roma à Génova han acompañado constantemente à S. B., ademas del Emo. cardinal Pacca y los demas prelados de su corte, el ministro de S. M. el marques del Saturnino, que ha procurado que en todos los tránsitos tuviese S. S. las comodidades posibles. S. M. sensible al honor de poseer en sus estados al Sumo Pontífice, ha nombrado á uno de los principales personajes de su corte para cumplimentarle.

Nunca se ha visto en Génova un número tan considerable de forasteros como los que han acudido ahora á disfrutar de la presencia de tan ilustres personajes, á quienes han visitado el gobernador del Genovesado y el caballero Collegno, oficial mayor de la secretaría de Estado.

Ademas de S. S. han llegado aqui los Emos. cardenales Pacca. = Braschi. = Opizzoni. = Galleffi. = Gabrielli. = Mattei. = Gius. = Doria. = Brancadoro. = Scotti. = Saluzac. = Ruffo. = Litta.

Asimismo desde el 28 de Marzo hasta el 3 de Abril han llegado á esta ciudad los personajes siguientes:

Los Exemos. Sres. D. Antonio de Vargas, ministro de S. M. Católica cerca de la Santa Sede: el caballero de Lebzeltera, enviado extraordinario de S. M. el emperador de Austria cerca de la Santa Sede: el arzobispo Gio Marchetti; el conde De-la-Tour-dupin, embaxador extraordinario en el congreso de Viena: el conde Carlos Marescalchi, gentilhombre del emperador de Austria, con su esposa y con la duquesa Dalberg: los señores conde Manfredi, secretario de embaxada de S. M. cerca de la Santa Sede: Hendrik Vankempen, capitán de navío holandés, cónsul en Trípoli: Loeben, austriaco, coronel de huanos: Wolchinson, caballero inglés: conde Olgiati, teniente coronel del regimiento de Asti.

### NOTICIAS DEL PAIS.

*Perdida.* El sugeto que hubiese encontrado una caña con el puño dorado, y en él las letras iniciales J. S., que se ha extraviado junto el picadero de la Plaza de los Toros, se servirá entregarlo en la imprenta de este periódico, y se le gratificará.

Mapa de la isla de Mallorca, sacado en escala menor del que publicó el Emo. Sr. cardenal Despuig el año 1785. Se observan en dicho Mapa diferentes rectas señaladas con letras que se han tirado por adición, partiendo todas desde la puerta del muelle de la ciudad de Palma con direccion á otros tantos puntos situados en el Mediterráneo. — Se hallará en la calle de S. Miguel, casa de Muntaner, núm 31; y en la librería de Carbonell á 16 rs. vn. iluminados, y en negro á 14.

### CAPITANIA DEL PUERTO.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*

De Villanueva en 6 dias, goleta la Fortuna, su patron Salvio Vila, catalán, con vino y aguardiente. = De Cullera en 5 dias, la xavega Sto. Cristo, su patron Mateo Esteva, mallorquín, con arroz.

*Teatro.* La misma funcion de ayer.